

**DISCURSO**  
**DEL EXCELENTÍSIMO SEÑOR JAIME BARBERIS,**  
**DECANO DEL CUERPO LATINOAMERICANO EN HUNGRÍA,**  
**EMBAJADOR DEL ECUADOR**

Dr. Gábor Szabó, Rector de la Universidad de Szeged, Excelentísimo Señor Enrique Pastor y de Gana, Embajador de España, Señores de la Mesa Directiva, Señoras y Señores:

Es un honor para mí, en representación del Grupo de Jefes de Misión de América Latina en Hungría, dirigirme a ustedes en el acto inaugural de la conmemoración del vigésimo aniversario del establecimiento del Departamento de Estudios Hispánicos de la Universidad de Szeged.

En primer término, deseo transmitir las expresiones de felicitación de mis colegas latinoamericanos por este aniversario y los deseos de éxito en los debates que tendrán lugar en esta jornada, en los que se tratará de los retos de la enseñanza del español en el espacio centroeuropeo; se destacará el papel de las mujeres en la historia del mundo hispano; y se presentarán recientes publicaciones sobre temas de interés hispanoamericanos.

El Grupo de Jefes de Misión de América Latina aplaude con entusiasmo la labor realizada por la Universidad de Szeged y por el Departamento de Estudios Hispánicos, a lo largo de las dos décadas pasadas. Considera que su aporte, a través del trabajo visionario de sus directivos, ha sido trascendental para el mayor conocimiento de Hispanoamérica en Hungría, en particular a través de la difusión de sus manifestaciones culturales, como la literatura.

Asimismo, reconoce y aprecia el interés científico y educativo en las áreas de historia y ciencia política. De manera especial, reconoce la gran utilidad en esta empresa de promover un mayor conocimiento de Hispanoamérica, la oferta académica que brinda la Universidad para la especialización en estudios hispanoamericanos, en los que se pone énfasis en la historia, sistemas políticos, etnografía, literatura y problemas contemporáneos en un contexto histórico. Desde luego, las Embajadas Latinoamericanas acreditadas en Hungría están dispuestas a colaborar en dichos esfuerzos.

No obstante los logros alcanzados, el Grupo Latinoamericano considera que el mantenimiento y desarrollo del latinoamericanismo en Hungría, se encuentra en un momento crucial.

No puede desconocerse que hoy América Latina se encuentra en un proceso único en su desarrollo político, económico y social, así como en la profundización de los procesos de integración y cooperación, que son circunstancias que inciden el relacionamiento de la región con el mundo en general y con Europa en particular. Estos desarrollos positivos demandan especial atención por los estudiosos de América Latina.

Por otra parte, es también necesario tener en cuenta los desarrollos que se han dado en el relacionamiento de Hungría con América Latina, que obedecen a la ejecución de

una estrategia de apertura, que ha sido fundamental para la realización del I Foro Hungría-América Latina, realizado a principios del 2012; para el Foro Económico que también se llevo a cabo en el 2012; la re-apertura de la Embajada de Hungría en Chile; y las múltiples visitas de alto nivel que se han realizado y se han programado para el año entrante.

En tal sentido, quisiera transmitir la invitación del Grupo Latinoamericano en Hungría para que esta distinguida Universidad y el Departamento de Estudios Hispánicos tengan en cuenta estas circunstancias brevemente anotadas, en el diseño de sus actividades y cursos académicos, lo que a nuestro entender, sería de gran provecho para la profundización de las investigaciones sobre América Latina y por ende para un mejor conocimiento de Hispanoamérica.

Deseo terminar mis palabras reiterando las felicitaciones del Grupo Latinoamericano en Hungría por la organización de esta conmemoración del vigésimo aniversario de la fundación del Departamento de Estudios Hispánicos de la Universidad de Szeged.